

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Definisi Operasional Istilah**

Istilah yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis, retorika, dan ceramah. Analisis adalah penguraian suatu pokok guna untuk menguji atau membuktikan suatu kebenaran atas berbagai bagiannya dan penelaahan bagian itu sendiri serta hubungan antar bagian untuk memperoleh pengertian yang tepat dan pemahaman arti keseluruhan. Retorika merupakan ilmu sastra yang mempelajari mengenai gaya bahasa yang mengkaji unsur-unsur kebahasaan yang memiliki nilai estetis dan dapat memunculkan suatu yang identik. Ceramah itu merupakan suatu penyampaian informasi yang bersifat searah oleh seseorang di hadapan banyak pendengar, mengenai suatu hal, pengetahuan, dan sebagainya yakni dari ceramah kepada hadirin.

Berdasarkan pengertian tersebut definisi operasional istilah dalam penelitian ini adalah penganalisisan studi gaya bahasa dengan pertimbangan-pertimbangan konteks dalam retorika pada kumpulan ceramah Ustadz Handy Bonny.

#### **B. Data dan Sumber Data**

Sumber data yang didapatkan dalam penelitian ini adalah beberapa kumpulan dari ceramah ustadz Handy Bonny melalui rekaman Youtube yang telah disimpan. Menurut Arikunto (2010:172), “Sumber data adalah subjek dari mana data itu didapat dan diperoleh”. Yang menggambarkan suatu jawaban atas semua

pertanyaan-pertanyaan penelitian yang selanjutnya diajukan terhadap masalah yang akan dirumuskan pada sebuah tujuan penelitian yang hendak disetujui.

### **C. Metode Penelitian**

Metode yang digunakan dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode penelitian deskriptif kualitatif. menurut Moleong (2013:6) penelitian kualitatif adalah penelitian yang menghasilkan prosedur analisis yang tidak menggunakan prosedur analisis statistik atau cara kuantifikasi lainnya sedangkan menurut Arikunto (2010:24) mengatakan dalam penelitian deskriptif kualitatif ada dua teknik sampling, yaitu sampling secara internal (internal sampling) dan sampling waktu (time sampling). Sampling internal dilakukan terkait dengan apa yang diteliti, dengan siapa akan melakukan wawancara, kapan dan berapa lama pengamatan akan dilakukan, dan berapa berapa banyak data dikumpulkan. Sampling waktu menyangkut berapa peneliti melakukan wawancara dengan subjek.

Penelitian deskriptif kualitatif adalah penelitian yang dimaksudkan untuk menyelidiki keadaan, kondisi, situasi, peristiwa, kegiatan atau hal lain-lain yang nantinya akan diuraikan secara deskriptif untuk memperoleh hasil penelitian yang berupa retorika ceramah. Penulis memilih metode penelitian deskriptifkualitatif karena data yang dikaji penulis tidak menggunakan angka-angka ataupun rumus, penulis mengkaji tuturan berbentuk kata-kata yang diucapkan oleh seseorang dalam menyampaikan asebuah ceramah.

Dokumen utama yang digunakan penulis dalam penelitian ini adalah kumpulan ceramah Ustadz Handy Bonny. Adapun langkah kerja yang dilakukan penulis dalam pengumpulan data ini sebagai berikut.

1. Menonton kumpulan ceramah Ustadz Handy Bonny yang ada di YouTube secara fokus, teliti dan berulang-ulang.
2. Menandai beberapa ceramah yang menarik dan sesuai unsur kebahasaan yang terdapat dalam ceramah.
3. Membuat kerangka penelitian serta sinopsis kumpulan ceramah Ustad Handy Bonny.

#### **D. Teknik dan Prosedur Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik dokumentasi. Sugiyono mengatakan (2017:124) “Dokumen merupakan catatan yang dipakai peristiwa yang sudah berlalu”. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang. Dokumen yang berbentuk gambar misalnya foto, gambar hidup, sketsa dan lain sebagainya. Dokumen yang berbentuk karya misalnya karya seni yang dapat berupa gambar patung, film, dan lain sebagainya. Berdasarkan pengertian teknik tersebut, maka penelitian ini dilakukan dengan cara mengumpulkan dokumen berupa film yang berkaitan dengan unsur retorika pada kumpulan ceramah oleh Ustadz Handy Bonny.

Adapun langkah-langkah yang dilakukan dalam teknik pengumpulan data sebagai berikut.

1. Mengumpulkan data berupa kumpulan ceramah ustadz Handy Bonny.

2. Menonton secara berulang dan menyimak secara keseluruhan rekaman ceramah ustadz Handy Bonny.
3. Mengidentifikasi gaya retorika dari ceramah ustadz Handy Bonny yang diperoleh melalui hasil menyimak dan transkripsi.
4. Mengidentifikasi jenis-jenis gaya retorika pada ceramah ustadz Handy Bonny.

#### **E. Teknik dan Prosedur Penganalisisan Data**

Sugiyono (2017:130), “Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis”. Data yang hendak diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan dan akan dipelajari dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain. Analisis data yang dipakai penulis dalam penelitian ini yaitu teknik analisis data berupa deskriptif kualitatif yakni dan cara menganalisis dokumentasi berupa rekaman *video* atau data-data yang telah diperoleh.

##### **a. Reduksi Data**

Menurut Sugiyono (2017:134), “Reduksi data adalah merangkum, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal-hal penting, dicari tema dan polanya”. Dari pendapat Sugiyono tersebut, peneliti melakukan spesifikasi terhadap apa yang akan dianalisis yaitu dengan memfokuskan tuturan ustadz Handy Bonny pada kumpulan penyampaian ceramah saja.

##### **b. Penyajian Data**

Penyajian data merupakan kegiatan analisis data dalam memilah dan memilih bagian-bagian data yang memiliki kesamaan. Setelah data direduksi, peneliti menyajikan data dengan bentuk tertulis secara naratif atau berupa table yang diklasifikasikan sesuai dengan kategori masalahnya masing-masing.

c. Kesimpulan/Verifikasi

Keterkaitan setiap data yang diperoleh dari lapangan harus didukung oleh bukti-bukti yang valid dan konsisten, serta teori yang mendukung. Sehingga dapat ditarik kesimpulan yang kredibel.